

Amalia Pulido, nueva presidenta del IEEM

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

A sus 33 años, Amalia Pulido Gómez se convirtió en la presidenta más joven del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), que estará al frente del cargo durante el periodo 2022-2029, en el cual encabezará la organización de tres procesos electorales ordinarios locales, entre ellos, la renovación de la gubernatura en 2023.

Luego de dos procesos que se declararon desiertos, Pulido Gómez logra el voto unánime del Consejo, después de los cuestionamientos del partido Morena que habló de un margen discrecional de las y los consejeros para decidir quién llega al cargo y pidió tener cuidado en el caso mexiquense.

Voces en Contra

César Agustín Hernández Pérez, de Morena, argumentó que no cumple los requisitos de elegibilidad porque no tiene experiencia electoral, no es imparcial porque se ha dedicado a criticar a los partidos políticos y tiene conflictos de intereses al estar casada con el titular de Comecyt, quien antes de ese cargo era jefe de enlace en la gubernatura de Alfredo Del Mazo.

Por su parte, Erupides Flores Pacheco, del mismo partido, presentó un par de videos de entrevistas y participaciones de la consejera donde critica a los partidos. Señaló que no son ingenuos y saben que no van a tomar en cuenta estas observaciones porque ya traen acuerdo y la aprobarían.

Defienden su perfil

Las y los consejeros argumentaron que las críticas son generalizadas y obedecen a su actividad académica; dijeron que prefieren una persona crítica en lugar de alguien que se escabulle por todo y negaron que se hagan acuerdos en lo "oscuro", pues todo se hace a la vista de todos, por lo que pidieron seriedad en las objeciones.

Añadieron que tiene experiencia en observación elec-

toral internacional y pidieron dejar atrás esas ideas de que las mujeres son "apéndice" de sus esposos y catalogar como parte de un partido a su esposo por trabajar en un gobierno.

Ciro Murayama dijo que no le están dando un "cheque en blanco" a nadie y que los nuevos y nuevas consejeras deben defender la autonomía y la imparcialidad del órgano electoral. Durante siete años deberá pausar su actividad académica crítica hacia los partidos políticos para encargarse de su nueva función.

Segunda mujer al frente

Amalia Pulido será la segunda presidenta que tenga el IEEM en toda su historia. El único antecedente que existe data de 2002 al 2003 con María Luisa Farrera Paniagua, las otras ocho presidencias estuvieron a cargo de hombres.

En 1996 estuvo Samuel Espel Díaz González, en 1998 José María Sainz Gómez Salcedo, en 2002 María Luisa Farrera Paniagua, en 2003 José Juan Gómez Urbina, en 2005 José Núñez Castañeda, en 2009 Norberto Hernández Bautista, ese mismo año llegó Jesús Castillo Sandoval y en 2014 Pedro Zamudio Godínez.

Cabe señalar que en este Consejo hay cinco mujeres y un hombre. En la Secretaría Ejecutiva está al frente Francisco Javier López Corral.

La nueva presidenta rendirá protesta en las próximas horas ante la Junta local del INE para empezar a desempeñarse lo antes posible. Se espera que el próximo lunes esté ya instalada en su oficina, en la sede del IEEM, en Toluca.

Entre las primeras funciones que necesita llevar a cabo la nueva presidenta, para que el IEEM esté completo, está el nombramiento de titulares para las áreas de Comunicación Social, la Unidad de Informática y Estadística, el Centro de Formación, la Unidad de Fiscalización y la Unidad Técnica de Capacitación Electoral. —



Es la segunda mujer que encabezará el cargo. ESPECIAL



La propuesta del Estado de México fue una de las que más discusión generó.

POR UNANIMIDAD

Designa INE nueva titular del IEEM

VIOLETA HUERTA

Amalia Pulido Gómez dirigirá a este órgano electoral local por un periodo de siete años

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) designó a la académica e investigadora Amalia Pulido Gómez como la nueva presidenta del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) por un periodo de siete años.

Después de dos procesos anteriores, donde consejeros no llegaron a un acuerdo para definir a la consejera presidenta, por fin, ayer avalaron por unanimidad el nombramiento de quien encabezará los trabajos para la elección por la gubernatura mexicana que se realizará el siguiente año.

Durante la sesión, que se prolongó por casi tres horas y media, el partido Morena se manifestó en contra del nombramiento, pues afirmó que carece de experiencia electoral y es una opositora al gobierno del presidente, Andrés Manuel López Obrador, y a ese partido, pero consejeros y representantes de otros partidos afirmaron que es una persona crítica con todas las fuerzas políticas.

En diciembre de 2020, el exconsejero presidente Pedro Zamudio falleció, por lo cual ese cargo quedó vacante.

Durante la sesión, la propuesta del Estado de México fue una de las que más

discusión generó.

César Hernández, de Morena, señaló que no compartían el nombramiento de la presidencia del Estado de México, pues consideró que no tiene experiencia en material electoral, pero sí una destacada trayectoria académica.

Opinó que podría haber conflicto de intereses porque está casada con el titular del Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología (Comecyt) y jefe de enlace de la actual gubernatura: por lo cual opinó que tiene una relación cercana al actual gobierno y podría no garantizar imparcialidad, ni neutralidad.

El consejero José Roberto Ruiz afirmó que hay tuits de Pulido Gómez de crítica hacia diferentes partidos, no sólo hacia Morena.

Eurípides Flores, de Morena, mostró un video donde Pulido Gómez emite críticas políticas como académica y habla de perfiles de aspirantes de ese partido, conflictos y simulación de encuestas. En otro, advierte un posible fracaso de ese partido en 2024.

La consejera Adriana Fabela le refirió al representantes de Morena que Pulido Gómez recurrió por transparencia una respuesta del PRI y el consejero Jaime Rivera señaló que requieren personas que conozcan de política y consideró que todos han demostrado su idoneidad.

Ciro Murayana afirmó que no dan cheques en blanco y las personas electas deben defender la autonomía e imparcialidad de los órganos, actuar con objetividad y opinó que no es preocupante que quienes vienen de la academia sean críticos.

La maestra y doctora en Ciencia Política encabezará los trabajos para la elección por la gubernatura mexiquense.

Victor Hugo Sondón, del PAN, e Hiram Hernández, del PRI, señalaron que Amalia Pulido Gómez ha emitido críticas contra todos los partidos.

La consejera del INE, Dania Bavel, señaló que son cada vez más rigurosos en los procedimientos y eso permite garantizar nombramientos con imparcialidad e independencia.

Pedro Vázquez, del PT, llamó a quienes fueron designados a desempeñarse con el mayor de los profesionalismos y a fortalecer el Estado de derecho. Sostuvo que no dan un cheque en blanco, pues estarán atentos a su desempeño.

Victor Hugo Sondón, del PAN, afirmó que el procedimiento se realizó con pulcritud y las propuestas cumplen con los requisitos y pasaron etapas como la evaluación de un examen y un ensayo.

El consejero Lorenzo Córdoba destacó que el INE no está para nombrar a quienes quieran los partidos, pues, dijo, no trabajan para ellos.

Amalia Pulido es doctora en Ciencia Política por la Universidad del Norte de Texas, (2014-2018), maestra en Ciencia Política por la Universidad del Norte de Texas (2011 al 2014). Se ha desempeñado como profesora investigadora titular de la División de Estudios Políticos y de CIDE.

MORENA SE OPUSO AL NOMBRAMIENTO; ACUSÓ CONFLICTO DE INTERÉS

INE designa a Amalia Pulido como presidenta del IEEM

GERARDO GARCÍA

Amalia Pulido Gómez fue designada como nueva titular del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) por parte del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), pese a que Morena se opuso por supuesto conflicto de interés y ser crítica al gobierno federal.

La investigadora del CIDE se impuso a 43 aspirantes más, pues después de la etapa de entrevista fue la única propuesta que hizo la Comisión de Vinculación con los OPLES.

Pulido Gómez fue elegida por unanimidad de votos, recibió su constancia y tomará protesta del cargo en las próximas horas.

Desde el partido de Morena se cuestionó la supuesta falta de experiencia en materia electoral, como un presunto conflicto de interés, pues es esposa del titular del Comecyt, Bernardo Almaraz Calderón, quien fungió como Jefe de la Oficina de Enlace de la Gubernatura.

Asimismo, externaron preocupación sobre la próxima elección a gobernador, en el preámbulo de la elección federal, pues la entidad representa el 15 por ciento del electorado federal.

Y por otra parte, insistieron

Destacan Consejeros su perfil académico, crítico y plural, aunque debe hacer una pausa

► Pulido es la segunda mujer en dirigir el órgano electoral.
Foto Especial

en señalar a la investigadora del CIDE como opositora abierta al partido y gobierno federal, por su perfil crítico y se aseguró que el INE buscaba imponerla por ello en el IEEM.

De manera generalizada, los consejeros electorales federales destacaron su trayectoria académica y su perfil crítico, aunque plural y reclamaron que se busque denostar al señalar sus relaciones personales.

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdoba Vianello, condenó las acusaciones y denostaciones, que, aseguró, rayan en chismes y las posturas en misógina. Aclaró que están satisfechos y no designará a quien quieran o rechazará a los que no.

El consejero electoral federal, Ciro Murayama Rendón, destacó la trayectoria académica de Amalia Pulido Gómez, pues ha opinado en contra de varios partidos, aunque ahora deberá hacer una pausa.



En 18 meses estuvo vacante la presidencia del IEEM y en ese tiempo estuvo como presidenta provisional Daniella Durán Ceja.

Además en ese periodo se llevaron a cabo tres procesos, y en to-

tal participaron 101 candidatos.

Amalia Pulido se convertirá en la segunda mujer que dirige el órgano electoral vía designación, porque en 2000 fue María Luisa Farrera Paniagua.

TOLUCA

Amalia Pulido, nueva presidenta del INE

Se encargará de organizar dos elecciones a gobernador e igual número de comicios para renovar las alcaldías y diputaciones.

Adriana Carbajal

En el Instituto Nacional Electoral (INE) se aprobó por unanimidad el nombramiento de Amalia Pulido, como nueva presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) para el periodo del 2021-2029. La nueva presidenta se encargará de organizar dos elecciones a gobernador e igual número de comicios para renovar las alcaldías y diputaciones.

La representación de Morena la criticó por suponer que no tiene experiencia, además de ser crítica al Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Es así que, en sesión, misma que fue encabezada por el presidente Lorenzo Córdova, se informó que los nueve que fueron designados, siete para presidencias y dos para consejerías, desempeñarán de manera responsable, con imparcialidad y dependencia su labor, ya que estas asig-



Amalia Pulido, nueva presidenta del Instituto Electoral del Estado de México.

tes previo a la designación.

Proceso desierto

En un principio el representante de Morena, indicó que, en el caso del Estado de México, fueron muchas las veces que se declaró desierto ese proceso, en tanto que la respuesta de la consejera fue referir que en efecto se trató de dos ocasiones, e indicó que incluso este proceso debe servir como ejemplo, pues a los aspirantes de se hizo examen por CENEVAL, además de que se hicieron distintas valoraciones.

El representante del PAN, mencionó que fueron registrados 439 ciudadanos de siete entidades y lamentó que muchas de las propuestas sean descalificadas, por considerar que no se ajustan a diversos intereses personales.

Aprovechó para reconocer el trabajo de Daniella Durán, por considerar que siempre fue apegado a la legalidad, y dio la bienvenida a la que será la nueva presidenta, Amalia Pulido, de quien estarán pendientes.

Representantes en IEEM

En sesión del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) las repre-

naciones corresponden a los méritos de cada uno.

De la misma forma, destacaron todos y cada

sentaciones reconocieron el trabajo realizado por la presidenta Daniella Durán, sobre todo frente a la pandemia por COVID-19.

uno de los procedimientos por los que pasaron - frente a la Comisión de Vinculación - los aspiran-

Aprueba por unanimidad el INE nombramiento de Amalia Pulido

Carlos Moreno Carreto

Ciudad de México. - El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó por unanimidad el nombramiento de Amalia Pulido como nueva Consejera presidenta del IEEM.

En sesión extraordinaria realizada vía zoom los consejeros electorales votaron a favor de esta designación.

Amalia Pulido Gómez estará en el cargo durante siete años y ahora será ella quien tenga a su cargo la organización del proceso electoral para elegir a gobernador en la entidad mexiquense, la cual se llevará a cabo el próximo año 2023.

Inmediatamente después y casi sin respiro tendrá que organizar las elecciones de presidentes municipales y diputados locales empatados con la elección presidencial del 2024.

Así pues, la bienvenida que le espera a la nueva Consejera presidenta del IEEM.





Amalia Pulido Gómez, presidenta del IEEM.

Designa INE a Amalia Pulido como presidenta del IEEM

MARIANA MORENO

El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó, por unanimidad, el nombramiento de Amalia Pulido Gómez, como nueva consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

En sesión extraordinaria realizada vía zoom, los consejeros electorales votaron a favor de esta designación.

Amalia Pulido estará en el cargo durante siete años y ahora será ella quien tenga a su cargo la organización del proceso electoral para elegir a gobernador en la entidad mexiquense, la cual se llevará a cabo el próximo año 2023.

Inmediatamente después, y casi sin respiro, tendrá que organizar las elecciones de presidentes municipales y diputados locales, empataada con la elección presidencial del 2024.

VOTO DE CONFIANZA DE CÓRDOVA VIANELLO...

Amalia Pulido presidirá al IEEM

Por siete años, le toca organizar las elecciones para gobernador y de presidentes municipales; además de la participación para elegir al primer mandatario de la nación

Mary González
mary.gonzalez6@hotmail.com

En sesión extraordinaria, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) se aprobó el nombramiento de **Amalia Pulido Gómez** como **Consejera Presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM)**.

La funcionaria electoral tomará protesta este viernes y fue electa para un periodo de siete años (2022-2029). **Amalia Pulido Gómez** aseguró la imparcialidad y certeza de la elección de gobernador en 2023.

El presidente del INE, **Lorenzo Córdova Vianello**, consideró como lamentable que se pretenda descalificar a la nueva presidenta del IEEM, sólo porque su esposo es **Jorge Almaraz Calderón**, director del Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología (**Comecyt**). El representante de Morena ante la comisión denunció falta de imparcialidad: "Es un nombramiento que ya hemos tenido en la mesa, ha tenido una posición activa y así lo hemos señalado, en sus redes sociales y en medios de comunicación, que no permitirían tener por



acreditada su independencia e imparcialidad que requiere la función electoral". A pesar de que Morena criticó la supuesta falta de experiencia laboral de la funcionaria, sí reconoció su trayectoria académica.

Pulido Gómez, es egresada de la facultad de **Ciencias Políticas de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx)**, institución que a través de sus redes sociales la felicitó por el nuevo cargo asignado. Su doctorado en Ciencia Política lo hizo en la Universidad de Texas.

Quien fue el primero en felicitarla por su nombramiento fue el **gobernador Alfredo del Mazo Maza**, quien en redes sociales escribió: "Felicitó a la doctora Pulido por su nombramiento como **Consejera Presidenta del IEEM** para el periodo 2022-2029. Enhorabuena".

En respuesta, **Pulido Gómez** agradeció la designación para asumir la presidencia del IEEM y reiteró su responsabilidad

con las instituciones, la democracia y la ciudadanía mexiquense.

La **politóloga de 33 años** ofreció anteponer consensos y diálogo, además de resiliencia, imparcialidad y respeto a las instituciones y demostró conocer los mecanismos normativos, como habilidades para relacionarse con los partidos y capacidad de organización con otras instancias.

Amalia Pulido Gómez es doctora en **Ciencia Política e investigadora** en la rama de democracia y comportamiento de los partidos políticos. Profesora Investigadora del **CIDE**.



VOTO DE CONFIANZA DE CÓRDOVA VIANELLO...

Amalia Pulido presidirá al IEEM

Por siete años, le toca organizar elecciones para gobernador y presidentes municipales; además de participación, para elegir al primer mandatario de la Nación

Mary González
mary.gonzalez@hotm.com

En sesión extraordinaria, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) se aprobó el nombramiento de **Amalia Pulido Gómez** como **Consejera Presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM)**.

La funcionaria electoral tomará protesta este viernes y fue electa para un periodo de siete años (2022-2029). **Amalia Pulido Gómez** aseguró la imparcialidad y certeza de la elección de gobernador en 2023.

El presidente del INE, **Lorenzo Córdova Vianello**, consideró como lamentable que se pretenda descalificar a la nueva presidenta del IEEM, sólo porque su esposo es **Jorge Almaraz Calderón**, director del Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología (Comecyt). El representante de **Morena** ante la comisión denunció falta de imparcialidad: "Es un nombramiento que ya he mos tenido en la mesa, ha tenido una posición activa y así lo hemos señalado, en sus redes sociales y en medios de comunicación, que no permitirían tener por acredita-



da su independencia e imparcialidad que requiere la función electoral". A pesar de que **Morena** criticó la supuesta falta de experiencia laboral de la funcionaria, sí reconoció su trayectoria académica.

Pulido Gómez, es egresada de la facultad de Ciencias Políticas de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), institución que a través de sus redes sociales la felicitó por el nuevo cargo asignado. Su doctorado en **Ciencia Política** lo hizo en la **Universidad de Texas**.

Quien fue el primero en felicitarla por su nombramiento fue el gobernador **Alfredo del Mazo Maza**, quien en redes sociales escribió: "Felicitó a la doctora **Pulido** por su nombramiento como **Consejera Presidenta del IEEM** para el periodo 2022-2029. Enhorabuena".

En respuesta, **Pulido Gómez** agradeció la designación para asumir la presidencia del **IEEM** y reiteró su responsabili-

dad con las instituciones, la democracia y la ciudadanía mexiquense.

La **política de 33 años** ofreció anteponer consensos y diálogo, además de resiliencia, imparcialidad y respeto a las instituciones y demostró conocer los mecanismos normativos, como habilidades para relacionarse con los partidos y capacidad de organización con otras instancias.

Amalia Pulido Gómez es doctora en **Ciencia Política e investigadora** en la rama de democracia y comportamiento de los partidos políticos. **Profesora Investigadora del CIDE**.

